Bericht des Bürgermeisters der öffentlichen Sitzung des Rates der Gemeinde Tülau vom 01. September 2021

• Förderprogramm "Dorfregion – Dörfer am Drömling"

Die Ausschreibung für ein Planungsbüro zur Aufstellung des Dorfentwicklungsplanes ist erfolgt. Nach Zustimmung des ArL wird die gemeinsame Beauftragung erfolgen. Wenn die Planungsphase mit den Arbeitsgruppen läuft und der Dorfentwicklungsplan zum Juli 2022 steht, könnten erste Anträge zum 15.09.2022 eingereicht werden.

• Breitbandausbau

Die Leitungen sind zu 80-90% verlegt. Aktuell wird schon das Einblasen der Glasfaser vorgenommen. Die Hausanschlüsse direkt ins Haus folgen.

Der Container als einer von 10 Popstandorten im Backbonenetz steht.

Die Wirtschaftsförderung des Landkreises ist mit dem Voranschreiten der Arbeiten zufrieden. Wann der Anschluss erfolgt, kann allerdings noch nicht eindeutig gesagt werden – evtl. Anfang 2022.

UNESCO-Antrag zum länderübergreifenden Biosphärenreservat "Drömling"

Der vorliegende Entwurf soll zum November beim Nationalkomitee abgegeben werden. Durch die Entscheidung von Brome, ebenfalls zur Aufnahme des gesamten Gemeindegebietes, wird sich der Flächenzuschnitt noch verändern.

Ernteprojekt "Gelbes Band"

Die Obstbäume auf der Streuobstwiese am Bienenlehrpfad am Moordamm und am Fußweg Richtung Forsthaus wurden mit gelben Bändern versehen. Jeder kann sich gerne Obst nach Belieben abpflücken oder aufsammeln ohne weitere Absprache. Wichtig ist aber darauf zu achten, dass das Tor bei den Schafen wieder verschlossen wird.

Weißstorchennest

Aufgrund des nicht mehr sicheren Zustandes des Mastes muss ein neuer Mast mit Nest gesetzt werden. Die LSW spendet den Mast und nimmt die Aufstellung vor. Die Gemeinde wird die Kosten für das Nest übernehmen.

Beschilderung Baugebiet Schwerinsfeld III

Durch die Namensgleichheit des Baugebietes mit der Straßenbezeichnung des letzten Abschnittes kommt es leider immer noch, wenn auch inzwischen seltener zu Verwechslungen. Die Beschilderung wurde nochmal vom Erschließungsträger nachgebessert und von der Gemeinde ein Sackgassenschild aufgestellt. Zudem wurde ein Antrag auf Umsetzung der Ortstafel und des OD-Steins gestellt. Dies soll zeitnah erfolgen.

Kreuzung Hauptstr./Bahnhofstr./Am Schützenplatz

Hier wurde ein Antrag auf Aufstellung eines Stoppschildes gestellt, um zu verhindern, dass Fahrzeuge ohne Halt die Abkürzung über die Straße "Am Schützenplatz" nehmen.

Historischer Grenzstein

Der alte historische Grenzstein an der Rhodischen Aller (ehemalige Grenze zwischen Königreich Hannover und dem Herzogtum Braunschweig) war abgekippt und wurde wieder aufgestellt. Ein besonderer Dank geht hierfür an Gerd Blanke, Hermann Berlinecke und Dr. Eichfeld mit seinem archäologischen Team.

Aktivengruppe

Die Aktivengruppe macht zurzeit jeden 2. Mittwoch Arbeitseinsätze in Zusammenarbeit mit den Gemeindearbeitern. Aktuell werden die Stammaustriebe an den Bäumen zurückgenommen und die Spielgeräte und Zäune an den Spielplätzen gestrichen.